

## COMERCIO DE ALEMANIA CON LOS PAISES HISPANO-AMERICANOS

El desarrollo del comercio entre los Estados ibero-americanos y Alemania empezó en 1935 y el movimiento de alza siguió sin alteración alguna hasta hoy. Su nivel más bajo sufrió el intercambio en 1932. En aquel entonces el comercio—exportaciones e importaciones—entre los mencionados países no ascendía sino a 682 millones de marcos y el total de 1934 fué de 706 millones de marcos, mientras que subió el valor a 949 millones en 1935, alcanzando en 1936 la respetable suma de 1045 millones de marcos. En 1937, al fin, se ha logrado una suma aún mayor: 1502 millones de marcos. Esto demuestra que en el espacio de unos pocos años el intercambio entre Alemania y los Países ibero-americanos ha subido por más del doble de su valor. El siguiente cuadro demuestra el desarrollo de las importaciones y de las exportaciones por separado (en millones de marcos):

	Importación de Alemania de Ibero-América	Exportación de Alemania a Ibero-América
1932 . . . . .	456.9	235.1
1934 . . . . .	440.6	265.5
1935 . . . . .	558.6	390.8
1936 . . . . .	536.5	508.5
1937 . . . . .	850.3	652.1

Después de haberse equilibrado hasta cierto grado las importaciones con las exportaciones en 1936, el balance del comercio exterior de Alemania ha sufrido en 1937 una alteración desfavorable para ella que se basa en las necesidades alemanas de acrecentar sus importaciones.

## EXPORTACION Y CONSUMO DEL VINO DE JEREZ

Es satisfactorio anotar que la exportación del vino de Jerez ha aumentado en alguna cuantía. En 1937 consumió Europa 213.500 hectólitros de este vino generoso y América 27.200 contra 198.700 y 140.900 en los dos años anteriores y 21.800 y 11.600 respectivamente.

El principal cliente de importación del Jerez es Inglaterra, que el año próximo pasado adquirió 186.200 hectólitros, o sea un 75 por 100 de nuestra exportación total. Siguiéron en importancia los Estados Unidos con 22.100, Alemania, con 7.700, Suecia, con 5.500; Holanda, con 5.000, y con cantidades inferiores Noruega, Dinamarca y otros países. En 1937 se exportaron a las naciones consumidoras principales 21.100 más que en 1936. El aumento fué para Inglaterra de 4.100 hectólitros.

El volumen total de exportación que representa unas 49.000 botas ha producido divisas por 1.700.000 libras esterlinas en 1937.

El consumo en la zona liberada se puede calcular en unos 38.000 hectólitros. La reducción de la zona consumidora a la parte liberada de España se ha visto compensada con la falta de competencia de productores de Levante, habiéndose apreciado por otra parte la beneficiosa influencia de la mayor seriedad en los pagos, que es ahora característica de nuestra zona.

## Y CREE USTED ESTAR ENVEJECIENDO...

El Commodore Vanderbilt agregó cerca de cien millones de dólares a su fortuna, entre los 70 y 83 años de edad... Kant escribió su Antropología, Metafísica de Eticas, y Lucha de las Facultades, a los 74 años... Tintoretto pintó, a los 74 años, su Paraíso, cuadro que mide 22 por 24 metros. A los 74 años, Verdi produjo su obra maestra: Otelo; a los 80, Falstaff, y a los 85, su famosa Ave María, el Etabat Mater y el Te Deum... A los 80 años, Catón empezó a estudiar griego... A los 80 años, Goethe terminó el Fausto... Ticiano, a los 98 años, pintó su cuadro histórico La Batalla de Lepanto.

# PORTA, PUEO Y CIA.

IMPORTADORES

## BEBED VINOS ESPAÑOLES

# JEREZ INOCENTE

Es un Producto Español.

Dirección Cablegráfica:

"PUEO"

Oficina en Manila:

212 Magallanes

Apartado No. 57—Tel. 2-10-69